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回望2014，跌宕起伏的山东
车市，让省城车商经历了不平凡
的一年。总结过往，由本报主办的

“2014年度省城车市奥斯卡”评选
又将火热启幕。历时八年的精耕
细作，该评选已成为省内最全面、
最专业、最权威的汽车行业评选
活动。本年度，我们将对省城150
余家汽车经销商、上百个汽车品
牌进行评选，为车迷献上一场别
开生面的新年车市大阅兵。

引领行业发展

奥斯卡评选成车市风向标

自2007年首次启动以来，省
城车市奥斯卡一直秉承公平、公
正、公开的原则，以省城各大汽贸
集团及品牌4S店作为评选对象，
旨在通过舆论评选引导消费模式
的转变创新，从而达到提升行业
整体服务水平的最终目的。本年
度，我们不仅在奖项设置上有所
创新，更在传播渠道增设微信互
动平台，丰富整个榜单设置的同
时，也让奥斯卡评选更加便利。通
过车商、人物奖项，加之增设的品
牌、车型大奖，省城车市奥斯卡将
成为整个山东车市的风向标，进
一步引导消费者在购车过程中理

性购车，取精择优，并引导着整个
市场完善发展。

车商打榜积极

各项大奖竞争激烈

受经济增速缓慢的影响，过
去一年的省城车市略显低迷。尽
管市场严峻，省城大部分车商却
丝毫没有懈怠。像润华集团的“品
味山东·美食自驾之旅”、“润华老
友记”等特色活动好评如潮，而世
通集团连续3个月的团购活动为
广大市民送去实惠。以南北大众、
别克、雪佛兰、北京现代为代表的

一线合资品牌依旧人气高涨。表
现优异的山东吉利汽车超市、富
豪沃尔沃、济南利华晟雷克萨斯、
山东鸿发森泉等品牌4S店，也将
在年度4S店大奖中进行激烈角
逐。值得一提的是，一些新锐势力
如大友DS、金奥红旗、东风雷诺等
新店开业，也让省城车市再添新
丁，新锐4S店最终花落谁家，值得
期待。

评选启动在即

微信投票更便捷

本年度车市奥斯卡评选即日

起正式启动，微信投票平台近期即
将上线，读者朋友可通过微信参与
互动，为自己心中的车坛“奥斯卡”
投出宝贵的一票。评审结果暨本届
奥斯卡评选大型特刊将于1月30日
推出，齐鲁晚报网、齐鲁晚报车友
之家微信等多个媒体渠道也将同
步发布评选结果。本届奥斯卡评
选，我们将充分发挥齐鲁晚报强大
的媒体号召力，广泛利用媒体资
源，对参选单位进行多角度、立体
化宣传推广，全面展示省城车商
2014年的业绩和成就，同时也为
泉城市民打造一场省城汽车行业
的年度盛宴。 (陈颖)

选选出出你你心心中中的的““奥奥斯斯卡卡””
——— 2014年度省城车市奥斯卡评选正式启动

新年上班第一天，给一个相
熟的经销商老总打电话。他店里
去年的报表已经出来，全年实现
销售9859辆，再次夺得该品牌的
全国销量冠军，是第二名的2倍还
多。我在衷心祝贺他的同时，也不
免为他的经营情况感慨一番：在
城市中心大道边占地30亩，上百
号人的团队，六七个亿的盘子，年
终毛利竟然不超过500万。这投入
产出比，真是低得让人心疼。

经销商的投入产出比低，并不

代表品牌厂家不挣钱。比如宝马。
整个2014年12月份，中国车

市最大的新闻当属宝马返利事
件。围绕着宝马中国的年终返利，
宝马全国部分经销商协会和宝马
中国展开了激烈的暗战。先是传
出来宝马中国按照年度销售比例
返给经销商总额为60亿的返利。
接着又说双方根本就没谈拢，然
后又爆出宝马经销商2015年拒不
提车的联合声明。

我们先不讨论厂商之间的返
利之争。据国内汽车流通行业著
名分析师，也就是在业内率先爆
出宝马返利内幕的新浪博主@桑
之未介绍，宝马在中国的税前利
润2010年为27 . 04亿欧元，2011年
为38 . 59亿欧元，2012年为41 . 54

欧元，2013年为40 . 3 2亿欧元，
2013年宝马全球利润为76 . 5亿欧
元；2013年宝马4s店大约350家左
右，平均一下9640万；以宝马新营
业两年的经销商来说，2013年当
年盈利不过1000万人民币左右，
两者对比9 . 64：1，宝马经销商每
赚1块钱，宝马就赚9 . 64元。2013
年中国销售40万台，全球销售200
万，中国占20%，但是利润为全球
的55%。虽然中国经销商已经赔得
上天台，中国市场依然是宝马全
球的提款机。

鉴于宝马返利事件的负面影
响，其他豪华品牌第一时间纷纷
示好经销商。奔驰一周之内将10
亿额外补贴返到经销商账上，奥
迪年会发15亿模糊返利给经销

商，雷克萨斯额外补贴经销商。但
是据笔者了解，即便如此，分到经
销商手里的钱依然不能“止血补
亏”。

动辄几十亿十几亿的补贴，
也就豪华品牌敢这么做。广大的
合资品牌和自主品牌，经销商就
是赔关了门儿，也没有厂家会发
补贴给他们啊。2014年12月31日，
中国汽车流通协会曾给一汽丰田
发函，要求其补贴22亿元以解决
经销商生存的困境。流通协会这
份致一汽丰田的信函中，一汽丰
田不少经销商出现严重亏损，有
的甚至面临倒闭。流通协会代表
五百多家一汽丰田的经销商提出
九点建议，其中就包括厂商应该
给经销商每台车不少于4千元的

补助，总价值差不多是22亿元。还
有，厂商在 2 0 1 5年制定不高于
2014年实际完成的年度计划以及
取消跨区处罚等等。本地某经销
商在评论此事时说：“如果真能如
此，我们可要跪谢流通协会了。”

就在笔者构思本文的时候，
微信里传来了某日系高管的“特
大喜讯”：该日系品牌全年实现销
量48万辆，同比增长10%，12月份
在销售部同事的努力下，完成销
量超过10万。其实明眼人都知道，
其中很大一部分都“卖”给了经销
商，济南有经销商的库存已经够
卖到齐鲁春季车展了。就这种不
顾对方死活的做法，笔者怎么看，
主机厂也没把经销商当做“一条
绳上的蚂蚱”啊。

经经销销商商和和主主机机厂厂还还是是不不是是““一一条条绳绳上上的的蚂蚂蚱蚱””

车市七日谈

王士强
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